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摩根士丹利华鑫基金
雷志勇：下半年拥抱三
大高景气方向

上半年 A 股走势先抑后
扬，受多种因素影响的业绩不
确定性较高的 TMT 板块涨幅
较差，但景气度较好、业绩确定
性较高的板块和个股录得上
涨，结构性机会丰富。

近日，摩根士丹利华鑫基
金“砺行·致远”2022半年度线
上投资策略会举行，摩根士丹
利华鑫基金研究管理部副总
监雷志勇在会上分享了下半
年科技成长板块的投资策略，
他表示，下半年投资将把握四
大产业趋势，拥抱风光储能、
国防军工、汽车电动化三大高
景气方向。 （杨广）

景顺长城权益和固收
实力领衔

2022 年上半年收官，公募
基金中长期业绩榜单相继出
炉。在公募基金行业快速发展
的浪潮中，一些坚持长期投资的
基金公司，持续输出亮眼的中长
期业绩。其中，景顺长城基金中
长期表现依旧突出，海通证券最
新发布的《基金公司权益及固定
收益资产业绩排行榜》以及晨星
基金发布的数据显示，截至6月
30日，景顺长城基金不仅权益、
固收领域整体实力亦十分突出，
同时旗下多只基金在不同时间
维度位居同类前列，中长期业绩
优异。 （杨广）

代云锋中欧基金直播
首秀

近期，多位名校毕业、学习
研究经验丰富的基金经理，以多
种方式与投资者分享相关心得
体会。新加入中欧基金的“考股
系”基金经理代云锋在直播中讲
述了自己的求学经历、金融从业
故事和投资研究心得。

代云锋被称为“考股系”基
金经理，意即其对所选个股有
着深入考察的专业态度和行为
习惯。在直播中，代云锋分享
了决定加入中欧基金的原因。
他表示，中欧基金最吸引他的
是优秀的团队、体系化投资研
究，以及注重基本面研究的投
研文化、求真务实追求卓越的
精神。 （杨广）

今年5月底，一名25岁的
香港青年创业者在中环的一
家健身房里举行了首次个人
画展。这家集个人艺术品展
览、健身、休闲餐饮于一体的
青年潮流艺术空间，成为年轻
人喜爱的聚集地。

2022年是香港回归25周
年。接受羊城晚报记者采访
时，何超琼不仅回顾了自身与
家族企业 25 年来的心得体
会，也表示最近正深受这名青
年创业者的文化创意鼓舞与
启发。因为这名喜欢健身、艺
术的“斜杠青年”有着与她相
似的成长经历：同样出身于知
名的爱国家族，同样都曾在海
外学习艺术专业课程，学成回
来香港的“第一份工”同样都
是文艺领域创业。

“我们（香港青年）一定是
以中国人的身份被人认知的，

不要忘记应有的爱国情怀和
社会责任感。艺术不能只是
跟随外国的潮流，更好的做法
应该是让不同的文化在这里
糅合、交融，这是香港本身的
特色，也是香港能做到的事
情。”何超琼说自己很愿意为
这些年轻人 创造 更多的 机
会。信德集团正在计划延伸
文旅产业链，希望为从事相关
产业的青年人才提供创业平
台，为其产品提供销售渠道、
打开消费市场。

“25岁恰是一个青年走向
成熟的年龄，年少时的梦想要
在这个阶段扎扎实实地去落
实，香港也是。”何超琼说。她
希望香港应当有更强的文化
自信，把握好国际文化传播节
点的功能，让每一个从事艺术
行业、热爱艺术文化的人，成
为中华文化的传播者。

何超琼：香港是“经济桥梁”也是“文化桥梁”
文/羊城晚报记者 王丹阳 图/受访者提供

——1997 年，加入家族企
业两年的何超琼开启她在信
德集团的第一个独立项目，与
中资企业中旅集团合作，发展
往来港澳的快速客船业务，成
立“喷射飞航”，迄今成为全球
最大的高速客轮品牌。

——2003 年，随着《内地与
香港关于建立更紧密经贸关系
的安排》及自由行计划相继出

台，何超琼引领家族企业积极融
入国家发展，开拓横跨内地与港
澳特区的旅游及休闲业务，运用
自身庞大的资源网络，助力打造
成一个全方位的区域旅游综合
体，开创旅游+的新思维。

——2013 年，信德集团在
横琴口岸旁布局“信德口岸商
务中心”，成为首批投资开发
横琴的港澳企业之一。

——2017 年，何超琼正式
从父亲手中接掌信德集团。

——2018 年，港珠澳大桥
开通。以此为契机，信德集团
与联营伙伴经营大桥金巴穿
梭巴士服务，以及往返香港及
澳门的跨境旅游巴服务。

——2019 年 ，《粤 港 澳 大
湾区发展规划纲要》正式对外
发布的一年。喷射飞航推出

“喷射飞航跨境车”，提供点对
点专车服务，经港珠澳大桥接
送旅客至港澳任何目的地。

——2020 年，何超琼获香
港特区政府颁授银紫荆星章。

——2021 年 12 月，与广州
歌舞剧院携手打造的具有岭
南文化韵味的科技民族舞剧

《醒狮美高梅》在何超琼旗下
的美高梅剧院首演。

中国发展研究基金会日
前发布的报告显示，粤港澳大
湾区经济总量今年有望达到
14.76 万亿元，成为世界经济
总量第一的湾区。

“就算不完全依靠海外，光
是服务大湾区8600多万的人
口，也是会带来庞大市场。”何
超琼说，在粤港澳大湾区发展
的时代机遇下，香港、澳门面临
很多新机会，也让她开始重新
思考信德集团的业务。

早在 1997 年，当时加入
家族企业刚两年的何超琼就
开启她在信德集团的第一个
接掌的项目，就是企业旗下的
客船业务，其后与中旅集团合
作，成立“喷射飞航”，并一步
步发展往来珠三角以至大湾
区的快速客船业务。这一举
动，促使信德集团成为首批与
国企合作的香港企业之一，创
立了全球最大规模的高速客
船品牌，开创双赢局面。

此后，随着珠三角地区的概
念递进以及粤港澳大湾区规划
出台，“喷射飞航”客船每年乘载
超过1000万人次往来大湾区七
个主要口岸和国际机场。

如今25年过去了，回看这
个至今仍是信德集团代表性的
业务项目，颇具前瞻性的创举
不但可以接通区内人文交流，
也助力大湾区的融合发展。

2003 年，随着《内地与香
港关于建立更紧密经贸关系
的安排》及自由行计划相继出
台，何超琼则引领家族企业继
续积极融入国家发展，开拓横

跨内地与港澳特区的旅游及
休闲业务，运用自身庞大的资
源网络，助力打造成一个全方
位的区域旅游综合体，开创旅
游+的新思维。这也使家族
企业在内地不同板块的投资
从 2011 年到 2021 年的十年
间有了飞跃式的增长。

同样是在2018年，以港珠
澳大桥开通为契机，信德集团
与联营伙伴开启经营大桥金
巴穿梭巴士服务，以及往返香
港及澳门的跨境旅游巴服务。

“大湾区要创造‘无缝往
来’的体验，人流、物流都需要
做到最畅通，信德集团希望将
自身的运输业务覆盖到大湾
区 11 个城市，这不仅仅是为
旅游提供便捷，更是为更好地
打造大湾区生活圈，从而推动
大湾区经济全面发展。”何超
琼说，信德集团身处粤港澳大
湾区，希望为大湾区的融合发
展贡献力量。除珠海横琴外，
未来也将不断探讨与大湾区
其他城市合作。

回顾自己人生的最近 25
年，何超琼说她的“初心未
变”，就是爱国爱港爱澳门，无
论是个人成长，还是企业发
展，都紧跟国家发展的步伐。

何超琼透露，早在几年
前，信德集团就已制定好一个
发展大湾区交通运输业务、联
通 11 座城市的方案，但受疫
情影响尚未落实。下一步，她
希望继续推动大湾区“无缝出
行”，以交通互联互通打造更
快捷方便的“湾区生活圈”。

7月 1日，何超琼出现在香港回
归祖国25周年大会暨香港特区第六
届政府就职典礼上，亲耳听到现场讲
话，格外激动。

25 年前，她的父亲何鸿燊和邵
逸夫一起肩并着肩，在现场见证了五
星红旗在“东方之珠”冉冉升起。当
时，35 岁的何超琼守在电视机的一
端。5年前，何超琼第一次在现场见
证了香港回归20周年的历史时刻。

作为“土生土长湾区人”、在亲历
和见证了香港重要历史时刻和事件
后，25 年来最深刻的感受是什么？

“香港回归25年来，有赖国家作为坚
强的后盾，我们闯过了一道又一道难
关，并在回归祖国 25 周年这个重要
的时刻，迎来新的征程，感到特别激
动和欣喜。”何超琼说，对香港、澳门
来说，“一国两制”是最大的优势。作
为国际大都会，香港是内地与其他国
家及地区之间的“超级联系人”。

何超琼介绍，香港在“一国两制”
原则下发展成为全球最自由经济体、
第三大世界金融中心、世界第五最具
竞争力城市，以及全球最大人民币离
岸中心，这些成就是举世公认的。

“在大湾区发展的时代背景下，
香港面临很多新机遇，我们要与时俱
进、不断创新，开拓更多元化的业
务。”何超琼说。

她认为，在粤港澳大湾区建设的过
程中，香港也要把自身的独特优势发挥
出来，大力发展科技创新，广开大门引
入国际人才、为国内的青年创业者们提
供金融支持，与大湾区其他城市形成协
同效应。她举例说，深圳有不少新经济
行业企业，其中不少源自香港，有的是
创始人曾在香港读书，有的则是业务在
香港起步，借助香港的金融市场走向上
市之路。因此，包括电子、新能源、新医
药等产业，香港与大湾区的其他城市有
不少共同合作、互促发展的机会。

鼓励香港“创二代”，铭记爱国和社会责任

建设大湾区，发挥“超级联系人”优势

更好的“湾区生活圈”，推进“无缝出行”
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7月3日，香港最新文化艺术地标——香港故宫文化博物馆正式
开门迎客，900余件故宫珍贵文物齐聚香江。在开幕前，历经商场风

云，却一直热爱文学与艺术的香港信德集团行政主席兼董事总经理何超
琼参加了与故宫博物院院长王旭东的交流会。会上王旭东的一句话让她
格外感同身受——博物馆的功能不仅是文物展示，更重要的是成为青年教育的
一部分，增强香港青年的文化认同感。

“一直以来，很多人认同香港是国家连通世界的‘经济桥梁’，而支持香港发展中外文化
艺术交流中心，则意在搭建一座更丰富、贯通世界和独一无二的‘文化桥梁’。”在日前接受
羊城晚报记者采访时，被外界称为“大湾区女儿”的何超琼表示，随着香港故宫对外开放、香
港巴塞尔艺术展举行、M+视觉博物馆开馆……香港已具备打造成中外文化艺术交流中心的
优势，要发挥好这座“文化桥梁”的新作用，在国际上讲好中国故事，提升中华文化的感召
力、传播力和影响力。

“文化艺术创意产业也是一条环环紧扣的产业链。”何超琼说，自己愿意起带头示范作
用，加快发展香港成为中外文化艺术交流中心，让艺术文化创意产业作为未来经济的新引
擎。同时，在粤港澳大湾区发展的时代机遇下，信德集团将继续推动大湾区“无缝出行”。

1999年，信德集团跟香港中旅合并客船业务，创立“喷射飞航”品牌

何超琼


